

Bürgerverein Grünwinkel feiert 100-jähriges Bestehen

Mit „Moonlights“ und „Hähnchen-Feschd“: Dieses Programm erwartet Besucher bei dem Jubiläumsfest

Von Harald Linder

Karlsruhe. Mit einer großen Festwoche vom 28. Mai bis 2. Juni feiert der Bürgerverein Grünwinkel sein 100-jähriges Bestehen. Dabei wird die Brandenkopfstraße eine Woche lang zur Festmeile. In Zusammenarbeit mit den Vereinen aus Grünwinkel, die dort ebenfalls vertreten sind, sowie dem Festwirt Andreas Ludwig gibt es ein Programm mit vielen Highlights.

Auch ein gastronomisches Angebot wird für die Besucher geboten. Die in Grünwinkel ansässige Brauerei Moninger stellt zu diesem Anlass ein spezielles Festbier her. Als Clou des Ganzen wird das frühere Hähnchenfest als „Hähnchen-Feschd“ neu belebt und gehört zum Festprogramm.

Der 1909 eingemeindete Stadtteil um einen Gutshof und einige Gewerbeansiedlungen, der kaum infrastrukturell erschlossen war, bekam durch die Eingemeindung eine Wasser- und Gasversorgung. Grünwinkel musste aber rund fünf Jahre warten, bis auch die versprochene Versorgung mit elektrischem Strom zustande kam.

Der Schulneubau erfolgte erst im Jahr 1938. So wurde der Wunsch nach einer eigenen Interessenvertretung im Stadtteil

immer wieder hörbar. Am 13. Juni 1925 wurde schließlich der Bürgerverein Grünwinkel gegründet. Von den Nazis verboten, erfolgte 1953 die Wiedergründung des Vereins.

Der Bürgerverein setzt sich auch 100 Jahre nach seiner Gründung „für die Menschen, die hier leben und arbeiten“ ein. So schreibt es Karin Armbruster, die erste Vorsitzende des Bürgervereins, in ihrem Grußwort in der „Feschk Zeitung“. Diese wird in einer Auflage von 20.000 Exemplaren verteilt. Darin enthalten ist das Programm der Festwoche, die am 28. Mai mit dem Fassanstich durch Oberbürgermeister Frank Mentrup eröffnet und von Gunzi Heil, der „kabarettistischen Allzweckwaffe“ begleitet wird.

Ein besonderer Coup ist „Metzgerwirt“ Andreas Ludwig mit der Verpflichtung der „Moonlights“ gelungen, die in Grünwinkel ihre Abschiedstour beginnen. Doch nicht nur deren Fans werden bei diesem Fest in der Brandenkopfstraße, bei dem rund 250 Helfer im Einsatz sind, auf ihre Kosten kommen. Die Straße ist während der Festwoche für den Verkehr gesperrt und entsprechend gesichert.

Service

Alle Details zur Festwoche gibt es im Internet unter www.bv-gruenwinkel.de.